



LISTE DES QUESTIONS D'ACTUALITÉ TRINATIONALE DE LA REGIO BASILIENSIS

Juin 2023

La Regio Basiliensis est la partenaire suisse de la coopération du Rhin supérieur et le centre de compétences pour promouvoir la coopération transfrontalière dans le Rhin supérieur. Elle est ainsi au service de la politique, des autorités, de l'économie, de la science, des organisations et des citoyens. Son objectif est de donner, du côté suisse, l'impulsion nécessaire au développement de l'espace du Rhin supérieur en une région frontalière européenne solidaire et de contribuer à cette réalisation.

La liste des questions d'actualité trinationale de la Regio Basiliensis résume les principales préoccupations des citoyens et des représentants de l'économie, de la science et de la politique dans la région des Trois Pays. Elle formule des requêtes et recommandations pour poursuivre le développement durable de la région frontalière du Rhin supérieur. La liste détermine les sujets prioritaires de la Regio Basiliensis. La Regio Basiliensis s'adresse avec cette liste aux collectivités territoriales compétentes dans les trois pays de la région du Rhin supérieur.

Faites nous part de vos attentes :
pendenzenliste@regbas.ch



Regio Basiliensis
Grenzen verbinden | Frontières unissent

Pourquoi la liste des questions d'actualité trinationale ?

À qui s'adresse-t-elle ?

S'appuyant sur plus de 50 entretiens menés avec des acteurs issus de l'économie, de la science, de la société civile et de la politique de la région des Trois Pays, la Regio Basiliensis a formulé en 2016 des requêtes et recommandations. Cette liste des questions d'actualité trinationale est prévue comme un instrument durable pour le développement de la coopération dans la région des Trois Pays et sera examinée et complétée à intervalles réguliers. La dernière fois, c'était en 2023, avec l'intégration des préoccupations des membres et partenaires de la Regio Basiliensis.

La Regio Basiliensis s'adresse avec cette liste aux collectivités territoriales compétentes dans les trois pays de la région du Rhin supérieur. Elle leur demande de veiller, à travers les organes transfrontaliers existants, à ce que tous les moyens d'actions disponibles soient utilisés pour poursuivre le développement de la coopération transfrontalière dans la lignée de ces précédents succès. Cela inclut aussi l'engagement d'influencer activement les décisions prises dans les trois capitales et à Bruxelles.

Requêtes et recommandations pour un développement durable de la région frontalière

1. Développer le pôle économique dans le cadre européen et trinational et le transformer en un lieu attractif et durable

- Garantir un environnement économique optimal, supprimer les obstacles juridiques et garantir la prospérité
- Garantir et prolonger les accords bilatéraux Suisse-UE et la libre circulation des personnes dans l'intérêt du pôle économique
- Faire face à la pénurie de main-d'œuvre qualifiée par-delà les frontières et augmenter ensemble l'offre qualitative et quantitative de main-d'œuvre et de spécialistes disponibles
- Encourager les échanges transfrontaliers en faveur d'une économie durable

2. Coordonner le développement des transports et du territoire et prioriser les projets clés

- Penser et développer les transports et la mobilité à l'échelle transfrontalière
- Protéger et relier les espaces verts par-delà les frontières
- Exploiter les potentiels des nouvelles formes et technologies de mobilité au-delà des frontières

3. Renforcer et façonner la région de la connaissance et de l'innovation

- Renforcer le potentiel d'innovation et le site de formation et de recherche
- Développer la coopération entre les établissements d'enseignement supérieur de la région du Rhin supérieur et faciliter la mobilité des étudiants
- Assurer et développer la participation aux programmes de recherche européens
- Promouvoir durablement le plurilinguisme dans la région du Rhin supérieur
- Développer la formation professionnelle et continue transfrontalière - également sous forme numérique

4. Promouvoir la durabilité, protéger le climat et garantir l'approvisionnement en énergie

- Promouvoir la protection de l'environnement et du climat au niveau transfrontalier et harmoniser les mesures
- Assurer la sécurité énergétique et d'approvisionnement dans la région frontalière grâce aux énergies renouvelables et renforcer les projets conjoints
- Assurer l'échange sur les énergies renouvelables et les technologies d'avenir de la transition énergétique

5. Renforcer la cohésion sociale transfrontalière

- Offrir des perspectives à la jeunesse
- Promouvoir les échanges et la mise en réseau de la société civile
- Assurer et développer l'accès aux fonds européens
- Renforcer la couverture médiatique et les échanges avec les médias
- Rendre les systèmes de santé des trois pays plus compatibles, harmoniser la coopération transfrontalière dans le domaine de la prévention des pandémies et de la planification des catastrophes et maintenir la perméabilité des frontières en cas de catastrophe
- Penser et mettre en place la numérisation au-delà des frontières